

## Ensayo Experiencia 4th Chile Japan Forum – Emilia Cuadros Zenteno

Durante noviembre y los primeros días de diciembre en el 2022, ocurrió el *4th Chile Japan Forum*, que reunió a profesionales de distintas áreas, entre ellas, las ciencias sociales. Como estudiante de Sociología, tuve el privilegio y honor de poder viajar a Puerto Varas para participar de las actividades del foro e inclusive, presentar resultados preliminares de mi memoria de título, que venía trabajando desde el 2020.

La experiencia en Puerto Varas fue increíble. Era mi primera vez presentando en un seminario académico y lo inauguraba con un mayor desafío: tenía que presentar en inglés frente a un público internacional. Estaba muy nerviosa y se lo hice saber a mis compañeros chilenos y japoneses de las ciencias sociales, quienes me transmitieron calma y seguridad para apaciguar mis nervios de estudiante ansiosa. Y la verdad es que no había un mejor lugar para hacer mi presentación académica que en ese espacio, pues me sentí muy cuidada y acompañada ya que todos estaban muy interesados de lo que venía a decir. Producto de la presentación, mis colegas me hicieron comentarios sobre aspectos teóricos y metodológicos que pude después trabajar para mi tesis y que fueron de gran ayuda para avanzar en esta.



Así también, las presentaciones de mis colegas fueron muy luminosas respecto a diversos temas: ciberfeminismo, legitimización de la violencia, políticas internacionales de China y Chile, movimientos de ultraderecha en Japón, metodologías para trabajar con grandes volúmenes de datos e incluso, la obra de un escritor catalán.

Las conversaciones con mis colegas japoneses en las distintas ceremonias y eventos fue lo más enriquecedor pues es de esos momentos en que todo se torna cautivante. Tuve el privilegio de compartir con Mayu IIDA, académica interesada en temas de género y con la que vislumbramos varios intereses en común: *killjoy feminism* y literatura surcoreana. ¡Mayu tradujo al japonés uno de mis libros favoritos del año pasado: *Living a feminist life* de Sara Ahmed! Por su parte, Yoojin Koo, con todo su conocimiento sobre movimientos de ultraderecha, se interesó por el caso chileno. Ver el partido de fútbol Japón-España con Takeshi WADA y Kenta TASAKA fue muy entretenido, así como nuestras conversaciones de sobremesa. También conocí a grandes académicos chilenos, Rodrigo Medel y Felipe Sánchez con sus investigaciones sobre protestas y violencia.



Yo no conocía Puerto Varas, pero me deslumbró por sus bellos paisajes y entre medio de toda la vorágine de actividades planificadas, logramos conocer un poco de los alrededores: Puerto Montt y Frutillar. Esas caminatas de grupo, acompañadas también por Isabella Castillo, estudiante interesada en astrobiología, fueron increíbles para conocer juntos una ciudad que se tornaba mágica, en parte por su parecido a Japón con el Volcán Osorno y a escenarios de películas de Ghibli, pero también por los intercambios internacionales que estaban ocurriendo ahí.



Se dice que un viaje de trabajo siempre es algo que produce mucho cansancio y no es precisamente ir de vacaciones. En Puerto Varas, teníamos actividades todo el día desde muy temprano en la mañana con cenas que se extendían hasta altas horas de la noche, para volver a comenzar al día siguiente. Ahora bien, para mí, fue una increíble experiencia al permitirme conocer académicos japoneses, con los que no habría podido compartir de otra manera; investigadores chilenos que no había tenido el agrado de conocer; y presentar por primera vez en un seminario académico en un espacio que se sintió como seguro y acogedor; todo en una ciudad maravillosa. Me encantaría que en los próximos años, más estudiantes de pregrado de Chile y Japón se sumen a esta increíble oportunidad que representa un escenario privilegiado para lanzarse al mundo académico. Quedo muy agradecida de esta increíble experiencia de intercambio con mis compañeros chilenos y japoneses y espero que nos encontremos en los próximos foros.

